

WARUM NICHT MAL PREDIGEN?

Hast du auch schon einmal den Wunsch verspürt, das Wort Gottes an andere Menschen weiterzugeben? Oder so tief in einen Text in der Bibel einzutauchen, dass man direkt eine Predigt dazu halten könnte? Arbeitest du in der Gemeinde in einer Leiterposition mit?

Dann wäre der Grundkurs Verkündigung auch etwas für dich. Am 9. und 10. März haben wir als dreizehköpfige Gruppe im Hotel Hari in Adelboden richtige **Predigerluft schnuppern** dürfen. Umgeben von verschneiten Bergen erhielten wir einen Einblick in die Predigtvorbereitung und Verkündigung. Dazu wurden wir mit richtig gutem Essen versorgt.

Matthias Zwygart erzählte uns zum einen Theoretisches zur Predigt, verpackte das Ganze zum anderen aber auch immer in Geschichten, die er als langjähriger Pfarrer im EGW selbst erlebt hat. Natürlich durften wir auch eigene Erfahrungen sammeln.

In kleinen Gruppen wurde der Text von **Zachäus und Jesus** in Lukas 19,1-10 Schritt für Schritt analysiert und eine kleine Predigt dazu für den Gottesdienst am Sonntagmorgen vorbereitet. Im grossen Seminarraum herrschte bald nach Ankunft eine tolle Arbeitsatmosphäre. Es wurde geblättert in Bibeln, Lexika und Kommentaren, Studienbibeln und Sprachschlüsseln und eifrig diskutiert.



Bibelworte fürs Leben: Der Kurs weckte die Freude am Predigen.

Erste Aufgabe: den Text ganz genau anschauen. Um was geht es hier eigentlich? Was für Fragen kann ich mir durch den Text beantworten? Was finde ich zu einzelnen Stichworten heraus? Es war wirklich aufregend. Wenn man diese Art von Arbeit nicht kennt, ist die Faszination riesig. In diesen zehn Versen steckt wirklich viel.

Zweite Aufgabe: dass wir uns mit den Hörerinnen und Hörern auseinandersetzen. Kann meine Botschaft jemanden verletzen? Wer sitzt vor mir? Wie können die Zuhörenden miteinbezogen werden? Tipp: offene Fragestellungen, bei denen jede Person für sich ins Grübeln kommt, sind ein guter Weg.

Dritte Aufgabe: die Predigt schreiben, strukturieren und üben. Da war die Nervosität langsam spürbar. Am Schluss präsentierten alle vier Gruppen ihre Auseinandersetzung mit dem Text im gemeinsamen Gottesdienst. Keine Predigt war wie die andere. Uns allen wurde wieder einmal bewusst, wie lebendig das Wort Gottes ist und wie viel gute Verkündigung aus einer kleinen Textstelle herausgeholt werden kann.

In der Rückschau kann gesagt werden, dass dieser Kurs wirklich für **Menschen jeden Alters geeignet** ist. Für jene, die sich gerne vertieft mit der Bibel auseinandersetzen und dabei mit anderen unterwegs sind. Das EGW lebt vom Engagement von Ehrenamtlichen und diese sind auch herzlich dazu eingeladen, hin und wieder eine Verkündigung in einer Jugend-, Teenie- oder Kindergruppe, oder sogar im Gottesdienst am Sonntagmorgen zu übernehmen. Für diejenigen, die dazu motiviert sind – egal wie viel Erfahrung schon da ist –, ist dieser Kurs genau das Richtige!



Nina Geissbühler
EGW Uetendorf